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归化加持、主帅暂缺

国足冲击世界杯有戏吗？
2019年，对中国足球来说是动荡的一年；对中国足球迷来说，是感情复杂的一年。
足改继续推进，归化大幕开启，国足四十强赛磕磕绊绊，主帅里皮“二进宫”又猝

然辞职，国足冲击卡塔尔世界杯的征程再次陷入了重重迷雾。
然而，对于国足来说，首要目标仍然是从四十强赛突围进军十二强赛。虽然最近
两场比赛战平菲律宾、输给叙利亚，但如果打好接下来的比赛，国足以小组第二晋
级的主动权仍然把握在自己手中。

形势严峻
能否进军十二强赛

有观点认为，国足即便能够打进十
二强赛，晋级世界杯也难如登天，不如
早早为下届世界杯做准备。但如果国
足不能晋级十二强赛，我们又将在很长
一段时间远离亚洲主流战场，没有高水
平赛事可以锻炼，即使是对于下届世界
杯的备战，也是非常不利的。

在这个节骨眼上，能否进军十二强
赛就是决定国足短期命运的大考，也是
决定国足长期发展的重要阶段性战役，
虽然形势严峻，但从足协管理层到国足
将士，绝不能轻言放弃。

目前，国足在八个小组第二名中，
排名第七。但考虑到中国队只完成4场
比赛，而阿曼、科威特、马来西亚、巴林
和吉尔吉斯斯坦这 5支球队已经战罢 5
场，除了阿曼 4胜 1负积分达到 12分之
外，其他球队的积分并未与中国队拉
开。而中国队只要在最后4场比赛中拿
满12分，将铁定以成绩最好的小组第二
之一晋级，退一步来讲，即使中国队能够
拿到10分，仍然有很大的希望晋级。

国足四十强赛尚有4场比赛，分别是
主场对马尔代夫、客场对关岛、主场对菲
律宾和主场对叙利亚。三主一客，先易后
难的赛程对国足是一个利好。前三场比
赛国足须力争全胜，而最后一场比赛，对
手叙利亚很有可能已经提前锁定小组第
一出线，国足有希望在对手身上拿分。因
此，国足的命运仍然掌握在自己手中。

当然，国足必须从里皮辞职的阴影中
尽快走出，总结之前比赛的经验教训，并针
对四十强赛剩余的比赛，做好充分准备。
而这其中的当务之急，就是确定新的主帅。

逝者如斯夫，不舍昼夜，如今距离里皮
辞职已经一个月，国足主帅仍没有眉目。
而几个月之后的 2020年 3月 26日，四十强

赛就会重燃战火，国足将在主场迎战马尔
代夫。中超联赛已经结束，各个俱乐部的
冬歇期安排也已经基本敲定，就算新帅能
在短期内上任，留给他考察、选人和磨合队
伍的时间和空间都非常有限。

因此，无论土帅洋帅，国足新帅的确定宜
早不宜迟，管理层当以足够紧迫性去推动。

当务之急 确定新主帅

如果能够晋级2020年9月开打的12强
赛，等待国足的将是亚洲一流球队的考验。

相比前几届世界杯预选赛，归化无疑将
成为国足冲击卡塔尔世界杯的重要“X因素”。

归化可以迅速提升国家队水平，这在
世界足坛已经多次得到验证。除了目前已
经完成归化并入选国足的艾克森和李可，
未来仍将有归化球员进入阵容，国足的实
力将进一步得到加强。

不过，从四十强赛已经进行的比赛来
看，艾克森和李可等归化球员的表现并未
达到预期，一方面赛季接近尾声，球员因为

疲劳等因素状态打了折扣，另一方面，应当
承认，我们在归化球员的选拔、使用和管理
等方面仍有待提高。

如果国足能够晋级 12强赛，能否发挥
好归化球员的作用就将变得更加关键。毕
竟，面对日韩澳伊等亚洲顶级强队，我们需
要有人能站出来完成致命一击。

有待提高 发挥好归化球员的作用

一把“双刃剑”
考验管理者的智慧和魄力

当然，归化也是一把“双刃剑”，从长
期来看可能出现的问题也需要加以防
范。例如，归化球员能否产生归属感和融
入队伍，关系到球队整体的凝聚力；归化
球员长期占据某个位置，可能导致本土球
员的成长受到限制；归化球员若把关不
严、管理不善，造成入籍后很快脱籍的“闪
入闪出”情况……

能否用好归化，考验的是中国足球管
理者的智慧和魄力，尽快出台管理细则、
及时纠错、与俱乐部保持密切沟通，是现
阶段亟须解决的问题。

在冲击卡塔尔世界杯的道路上，虽然
困难重重，但我们不能轻言放弃。国足仍
有较大希望晋级12强赛，而迅速而稳妥地
完成选帅是国足的当务之急；而如果能够
用好归化球员，发挥出现有阵容的战斗
力，国足仍有可能与亚洲一流强队掰掰手
腕，在12强赛中奋力一搏。据新华社

里皮辞职，国足主帅仍没有眉目 新华社发

李铁能成为新的国足主帅？ 新华社发

韩国赛场获佳绩
建业足球小将凯旋

本 报 讯（郑 报 全 媒 体 记 者
郭韬略）结束了在韩国济州岛举行的
“韩中日U12足球国际邀请赛”之后，
建业外国语中学足球队在主教练
宋琦的带领下日前返回郑州。在和
日韩同年龄组的队伍的较量中，首次
走出国门的建业小将们战绩不俗，在
12支队伍中名列第二，刘昊璇同学还
获得“最佳球员”。

“韩中日足球国际邀请赛”是一项
传统的青少年赛事，本次比赛共有来
自韩中日12支球队参加U12年龄组的
比赛。第一次参加国际比赛，建业外国
语中学队就有非常抢眼的表现。

建业外国语中学队是建业俱乐
部网点学校之一。2018年，他们在
“市长杯”校园足球比赛中获得初中
组乙组第二名，升入甲组，今年再接
再厉，在甲组的比赛中又名列第一，
明年将参加超级组的角逐，也由此成
为郑州校园足球中的一支劲旅。

东亚杯中国女足1∶0中国台北
姑娘们的急躁
贾秀全的无奈

本 报 讯（郑 报 全 媒 体 记 者
郭韬略）一直到最后一刻，中国女足
也没有丝毫减少攻势的意思——在
之前平韩国输日本的背景下，面对最
弱的对手中国台北，她们显然不满足
于仅仅 1∶0拿下对手。纵然是对排
名没有大的影响，但一场大比分胜利
至少能为她们减少一定的压力。

很可惜，即使是在补时阶段她们
也有过至少 3次进球机会，但重压之
下急躁的心态让她们一一错失。相比
日本、韩国在对同一个对手时打出的
9∶0、3∶0的比分，这个结果着实显得
尴尬。贾秀全的不满意显而易见，他甚
至用了“可笑”两个字：“对比赛的掌控
力还不如对手，这有点儿可笑了吧？”

贾秀全用“接手球队一年多来表
现最差的一次”来为中国女足在东亚
杯上的表现定性。也确实，从亚运会
亚军到世界杯小组出线，贾秀全麾下
的球队曾赢得赞誉一片给人以希望，
却也呈明显的高开低走趋势。这固
然和队员伤病、新老交替有关，但和
日本队的差距，让现实显得格外残酷。

输给日本队后，贾秀全说“技不
如人”，赛后他则表示，“女足的发展要
靠全社会，包括球员在赛场外所受的教
育，不是教练员一个人的问题……”这
些话被不少人解读为推卸责任，但仔
细想想，又何尝不是事实？

本报讯（郑报全媒体记者 郭韬略）12
月17日晚7时，由中国花样滑冰协会、中国
冰球协会、中国冰壶协会主办，北京美思动
文化体育发展有限公司承办的“冬奥伴我
行”冰雪运动主题宣讲会在郑东新区龙子
湖高校园区举行。

此次在郑东新区龙子湖高校园区举办
的活动是在郑州的第一站。国家体育局冬
季运动管理中心、中国冰壶协会陆地冰壶
委员会主任赵杰亮，前女子花样滑冰国家

队教练员李成江，国家冰球队队员张哲铭，
花样滑冰世锦赛铜牌、全国双人滑冠军忤
一鸣，前AHL联赛全明星球员、加拿大冰
球等级测试教练员Rory Rawlyk等多名业
内资深专家和著名运动员参加了活动。

宣讲会共分四个板块：在《冰雪大讲
堂》板块，特邀嘉宾科普冰雪运动知识，分
享冬奥心路历程，进行冰雪文化普及。在
《冰雪进行时》板块，现场连线冰立方冰壶
训练基地，展示国家新建冰立方冰壶场馆，

与国家冰壶运动员现场互动。运动员讲述
冰壶训练的心路历程。在《冰雪少年行》板
块，对冬奥会及冬残奥会志愿者选拔名额
和条件做了详解。

据活动承办方负责人郭宇飞介绍，活
动的举办受到了大学生的热烈欢迎，现场
气氛热烈、场面火爆，也体现了河南省大学
生对响应2022北京冬奥会、冬残奥会志愿
者招募活动极高的积极性。

据了解，全国共招募冬奥会志愿者2.7

万名，冬残奥会志愿者 1.2万名，招募名额
并不按省分配。具备以下条件的申请人将
获优先考虑：一是能够参加“相约北京”系
列冬季体育赛事志愿者服务；二是能够同
时为北京冬奥会和冬残奥会提供志愿者服
务；三是具有一定的专业知识与技能；四是
其他赛时运行保障所急需紧缺人才。目
前，2022北京冬奥会及冬残奥会志愿者招
募线上报名现已开始，报名网址为 https://
vol.beijing2022.cn，有意者可登录报名。

“冰雪运动知识普及进校园”走进郑州龙子湖高校园区

想成为冬奥会志愿者？现在可以报名啦
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